
勞聯倡來年加薪5.5%留人才
15%打工仔今年凍薪減薪 冀考慮通脹維持生活水平
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香港文匯報訊（記者 文森）百物騰貴，公共交通
工具掀加價風。運輸及房屋局昨日向立法會交通事務
委員會提交文件，指新渡輪及港九小輪經營的6條來
往中環及長洲等離島渡輪航線，將分階段於明年4月
至7月起加價，幅度介乎3.3%至4.7%。在政府公帑補
貼下，加幅較營辦商最初提出的10%低。新票價除了
中環來往梅窩航線於明年4月1日生效，其餘航線於明
年7月1月實施。

建議再續牌3年 政府增補助
6條離島渡輪航線將於明年3月至6月屆滿，港府與
渡輪營辦商達成續牌條件商討，建議再續牌3年。6條
航線包括由新渡輪營運的中環來回長洲及梅窩航線，
來往坪洲、梅窩、芝麻灣與長洲的橫水渡；另外3條
航線是由港九小輪附屬公司營運，來回中環及坪洲、
榕樹灣及索罟灣。
新渡輪途經長洲、芝麻灣、梅窩及坪洲「橫水

渡」，建議加幅最高4.7%；中環至南丫島索罟灣航線
建議加幅4.4%；最多人乘搭的中環至長洲航線建議平
均加3.7%。
為紓緩票價加幅，當局建議除了撥款補貼船公司

運作外，同時增加一項補助措施，向營辦商發還購
買新船或改善設備一半折舊開支，所有資助總額高
達4.1億元，較現有3年牌照期共1.9億元增加逾1.1
倍。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）啟德郵輪
碼頭啟用後一直被指交通配套不足，為改善
情況，營運來往「北角─觀塘」持牌渡輪航
線的渡輪公司早前向運輸署建議，計劃把航
線改道途經啟德郵輪碼頭附近的跑道公園，
已獲運輸署批准，認為可進一步加強郵輪碼
頭一帶的公共運輸網絡。運輸署早前向觀塘
區議員及地區發文件闡述建議，並諮詢公眾
至本月17日。
文件指出，現時來往「北角─觀塘」持

牌渡輪航線服務由富裕小輪有限公司經
營，該航線每天由早上7時至晚上7時45
分為乘客提供服務。
自從啟德郵輪碼頭設施陸續啟用後，遊

客及市民對往來啟德郵輪碼頭公共交通服
務需求增加。有見及此，富裕小輪向運輸
署申請把航線改道途經跑道公園。
根據建議，渡輪公司將於周一至周五，於
北角及觀塘加開兩班途經跑道公園的特別航
班，現時每半小時一班航班班次維持不變；
周六上午9時後，所有航班途經跑道公園，
但由於航程增長，班次改為每小時一班；周
日及公眾假期所有航班途經啟德。運輸署最
近一次實地調查顯示，該航線周日全日平均
每小時接載57名乘客（來回程），每航班最
低及最高載客量分別僅1%及16%。

顏汶羽盼加快單軌列車興建
海濱事務委員會委員、民建聯觀塘區議員
顏汶羽歡迎運輸署建議，認為於來往北角至
觀塘渡輪服務增設郵輪碼頭上落區點，加強
了港島東至郵輪碼頭的連接。他促請政府加
快單軌列車興建，連接啟德與觀塘商貿區，
並盡快研究水上的士可行性，加強維港兩岸
海濱聯繫。
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離島渡輪6航線
明年加價3.3%至4.7%

香港文匯報訊（記者 文森）港鐵南港島線（東段）
終克服金鐘站擴建工程難關，落實今年底前通車。曾
任九鐵主席的新民黨立法會議員田北辰形容港鐵有
「好表現」，相信南港島線很大機會如期通車。他建
議港鐵推出票價優惠，以紓緩日後可能出現的擠迫情
況。
田北辰昨日在電台節目指出，現時金鐘站月台傍晚

6時許至7時最擠迫，海洋公園開放時間只至傍晚6
時，估計海洋公園關園後，不少人選擇乘搭南港島線
至金鐘站轉車，屆時金鐘站將非常繁忙，因此建議海
洋公園延長開放時間，以紓緩金鐘站擠迫情況。他呼
籲港鐵考慮推出票價優惠，相信可紓緩擠迫。

南港島線試車失誤不嚴重可解決
對於有報道指南港島線早前測試期間，列車突然進

入意外休眠狀態，集電弓無法正常升起，令列車停泊
位置不準確，田北辰指，列車進入休眠狀態屬技術層
面事故，他不太清楚；至於集電弓失誤問題不嚴重，
可以解決。他認為，列車通車後情況才是最重要，相
信港鐵會慢慢改善。

田北辰倡優惠票
紓港鐵金鐘擠迫

■「北角─觀塘」持牌渡輪航線的渡輪公司早前向運
輸署建議，計劃把航線改道途經啟德郵輪碼頭附近的
跑道公園。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）民航處今年6月起
分階段啟用新航空交通管理系統，但新系統早前失
靈，導致少數無須與航機直接通話的工作席位啟動預
設保護措施，暫緩處理操作人員指令。運輸及房屋局
昨日表示，該局委聘的海外獨立顧問英國國家航空交
通服務有限公司（NATS），已確認民航處新航管系
統安全、穩定及可靠，並已就全面推行新航管系統準
備就緒。運房局局長張炳良考慮NATS獨立意見後，
已同意民航處下周一全面推行新航管系統。
運房局指出，就新航管系統於上月27日顯示屏幕

問題，NATS應該局要求評估事件對全面推行新航管
系統的影響。NATS確認當日分階段推行新航管系統
期間，3個無須與航機直接通話的工作席位因偵測到
一個沒有涉及香港飛行情報區的飛行計劃書，因此按
預設程序啟動預設保護措施，暫緩處理場景數據，因
而出現顯示屏幕問題。

英顧問：確定肇因 圓滿解決
顯示屏幕問題是系統預設的自我保護程式，用以

隔離非常見數據。NATS亦確認民航處在事發後立刻
轉回原有系統是「按預設」程序辦事，「讓民航處能

順利和安全地由分階段推行模式轉回原有系統，完全
無損系統安全和無縫運作」。此外，新系統在事件中
一直運作正常無「死機」，NATS有信心事件起因經
已確定並圓滿解決。
NATS了解事件起因的同時，亦檢視民航處為解

決問題所作出的行動。NATS信納民航處已落實改
善措施，包括改善軟件、優化程序等，認為措施有
效解決問題並避免類似事件再發生。改善了軟件
後，就算一個不涉及香港飛行情報區的非常見飛行
計劃書，亦將被系統接納為背景資料，而不會出現
顯示屏幕問題。

張炳良：可應付三跑交通增長
張炳良昨日指出，新航管系統每天可處理8,000份

航空計劃書資料，同時監察1,500個空中或地面目
標，分別是現有系統5倍及1.5倍，足以應付將來三
跑道系統投入服務後的航空交通增長。
他表示，NATS報告就事件始末提供全面解說，同
時確認民航處準備好全面啟用新航管系統。他小心考
慮民航處匯報準備情況及NATS獨立意見後，決定同
意民航處下周一全面推行新系統。

香港文匯報訊（記者 文森）翠湖花園關注組
及由屋苑小業主組成的反圍標大聯盟，昨日到律
政司總部示威，促請律政司立即檢控所有涉及沙
田翠湖花園串謀收受及提供利益者。關注組認
為，廉政公署對該宗串謀圍標案已調查多時，但
至今只一人被判刑，質疑要成功圍標不會單靠一
人控制。

被官點名 仍任主席
關注組稱，區域法院已於今年9月對案件作出

裁決，被告丘瑞田被判入獄2年11天，判刑理由
書內確認案件被告與管理公司、法團及建築公司
職員串謀圍標及向對方提供利益。關注組質疑被
判刑理由書點名的法團主席黎國樑至今卻依然出
任該職，又指他操控法團。
關注組聲言，圍標案被揭發以來，法團多次違
反物業管理條例，包括拒絕業主查賬、多次拒絕
召開業主大會如周年業主大會、不斷發出通告向
居民發放虛假訊息蒙蔽居民、隱瞞涉及全部業主
利益的圍標案判決，以及漠視民政署及居民查
詢。關注組要求律政司立即檢控所有翠湖花園串
謀收受及提供利益者。

翠湖關注組促檢控圍標者 新空管確認安全下周一推

香港文匯報訊（記者 趙虹）位處中環的前中區警署已婚警察宿舍
今年5月部分外牆突然倒塌，負責工程項目的賽馬會成立的檢討小組
上周發表調查報告，中西區區議會昨日舉行特別會議討論報告。多
名議員批評馬會檢討報告未有提及其應負責任，以及對建築群歷史
價值造成的損失，要求政府徹查事故成因，釐清責任所屬。屋宇署
透露，該署檢討報告將於下月完成，屆時將涵蓋法律責任，或尋求
律政司意見，以作下一步跟進行動。
俗稱「大館」的舊中區警署建築群早年被列為法定古蹟，其後香港
賽馬會與政府合作，對該址進行活化工程，原定今年底開幕。然而，
「大館」內宿舍部分外牆今年5月底突然倒塌，引起公眾關注。賽馬
會事後成立獨立檢討小組，以找出事故原因，並於上周公佈結果，歸
納3項事故可能原因，包括西邊窗台托臂沉降、北面牆挖掘小孔工
程，以及大樓內局部較弱的磚石結構與在磚柱開挖小孔的綜合效應。
中西區區議會昨日舉行特別會議，有區議員不接納馬會報告，批
評對方未有交代作為工程牽頭者的馬會應負責任。出席會議的馬會
公司事務執行總監麥建華回應指，馬會及屋宇署均就事故分別成立
檢討小組，而馬會調查職權責任不包括找出事故責任誰屬，「若要
作出有關調查，須進行一定程序及擁有權利才可。」

張國鈞：屋署應查責任誰屬
中西區區議員張國鈞指出，馬會若對事故背後責任毫不着墨，恐
防難以避免日後同類事故發生，認為屋宇署應找出責任誰屬的法定
權力，甚至可作出檢控，督促該署在報告內全面交代。有議員則指
出，舊中區警署古蹟建築群罕見，極富歷史價值，擔心事故影響古
蹟歷史價值。馬會慈善及社區事務執行總監張亮指出，會循不同方
案復修，開支不會是考慮因素，亦不會傾向全幢拆卸的方案。
列席會議的屋宇署總結構工程師劉振文強調，該署調查與馬會檢
討報告完全獨立，目前仍在進行中，預計下月完成，屆時將涵蓋事
故成因及法律責任問題。
區議會最後以大比數通過動議，要求政府徹查事故成因，促請屋
宇署盡快提交調查報告，釐清責任所屬。若牽涉任何刑責成分，必
須秉公處理，對涉事者採取檢控及紀律行動，並盡早制定有效措施
保育歷史建築，向公眾交代。

「大館」塌牆欠問責 議員促政府徹查

■中環前中區警署已婚警察宿舍今年5月部分外牆突然倒塌。 資料圖片
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勞聯於今年7月至10月，以問卷訪問787名僱員今
年薪酬調整及期望。調查發現，受訪者本年度平

均獲加薪3.46%，30%受訪者獲發花紅等津貼，平均
金額為1.23個月月薪，但逾15%受訪者遭凍薪或減
薪。
54%受訪者認為，薪酬調整滿意度「一般」；25%受
訪者感到「不滿」或「非常不滿」，「滿意」僅21%。

企業盈利較預期樂觀
勞聯社會事務主任譚金蓮昨日指出，雖然近年經濟
增長放緩，但該會參考本港80間企業去年11月至今

年10月盈利變化及加薪幅度，發現本年度企業平均加
薪4.15%，部分企業更向員工發放平均1.71個月花
紅，顯示企業盈利較預期樂觀。

零售批發清潔廢物處理加最少
眾多行業中，以藝術、娛樂及康樂、電力、燃氣供
應、醫療、運輸等行業加薪幅度最高，平均加薪
3.84%至4.89%；零售及批發、清潔及廢物處理加薪幅
度最少，平均僅加薪2.23%至2.26%。譚金蓮指出，
物流、護理等行業入職人數少，對人才需求殷切，因
此企業傾向加薪挽留人才。

預期來年薪酬調整方面，受訪者平均期望來年加薪
5.34%，認為企業薪酬調整主要考慮通脹、工作表現
及公司業績。勞聯建議企業來年加薪不少於5.5%，以
挽留人才及維持僱員生活水平。
譚金蓮指出，雖然由去年9月至今年9月本港綜合

消費物價指數上升3.3%，但食品及住屋物價指數分別
上升2.7%及5.3%，僱員薪酬升幅追不上通脹，加上
今年施政報告減少對基層市民的資助，希望企業加
薪。年底是零售、旅遊業旺季，她期望可帶動企業下
半年業績。她強調加幅合理及克制，已考慮僱員期
望、通脹、企業盈利等數據。
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